



Le plan de Dieu pour vous cette année

Avez-vous entendu ce dicton? « L'homme propose, mais Dieu dispose. »

Cela signifie que vous et moi proposons souvent une ligne de conduite pour nous-mêmes. Nous mettons tout en ordre du mieux que nous pouvons, nous préparons joliment l'avenir. Mais voilà que Dieu disperse tout. En un instant, il peut se débarrasser de nos beaux plans et montrer la futilité d'essayer de tout déterminer par nous-mêmes.

« L'homme propose, mais Dieu dispose. » Vous ne trouverez pas ce dicton dans la Bible, mais les Proverbes en ont quelques-uns qui s'en rapprochent. Pensez à Proverbes 16.9 : « *Le cœur de l'homme médite sa voie, mais c'est l'Éternel qui affermit ses pas.* »

Nous planifions notre vie : l'école, les fréquentations, les fiançailles, le mariage, les enfants, les petits-enfants, la retraite et, enfin, les funérailles payées d'avance. Nous planifions, nous attendons, nous supposons, nous présumons et nous décidons, mais en fin de compte, c'est l'Éternel qui a le dernier mot.

Telle est la vérité de Proverbes 19.21 : « *Il y a dans le cœur de l'homme beaucoup de pensées, mais c'est le dessein de l'Éternel qui s'accomplira.* »

Nous devons ici nous concentrer sur les mots les plus importants de ce texte : le dessein de l'Éternel.

Qu'est-ce que le dessein de Dieu?

Nous pouvons dire que le dessein de Dieu c'est *son* plan. C'est *son* but. Son dessein c'est la vision de Dieu pour l'avenir, ce sont les choses que Dieu veut accomplir dans ce monde, avec sa création et avec son peuple. Il y a beaucoup de choses que Dieu désire voir se réaliser. Tout comme nous faisons, on pourrait dire que Dieu a fixé un certain but pour l'avenir. La différence avec le plan de Dieu, c'est qu'il « *s'accomplira* ».

Bien souvent, nos projets s'écroulent par manque de fondations : nous n'avons pas posé les bons jalons.

Souvent, nos projets échouent par manque de capacité : nous n'avons pas les compétences nécessaires pour les mener à bien.

Nos projets s'étiolent parce que nous nous en désintéressons et passons à autre chose.

Ou parce que nous manquons de temps.

Ou nous n'avons pas la volonté de nous y tenir. Pensez à toutes les résolutions du Nouvel An, abandonnées à la mi-février!

Cependant, le dessein de Dieu tient bon et s'accomplira. Si Dieu a décidé, s'Il a planifié, oui, si Dieu a résolu quelque chose, alors cela se produira très certainement. Car il n'a pas de faiblesses ou de limites, comme nous avons. Il n'est pas limité par le temps, comme nous le sommes. Sa volonté ne tombe pas en panne d'essence, comme c'est souvent le cas pour nous. Ses objectifs sont toujours atteints.

Nous devons considérer ce dessein de manière globale. Tout fait partie du dessein de Dieu : les bonnes choses, les mauvaises choses et les choses affreuses. Considérez Proverbes 16.4 : « *L'Éternel a tout fait pour un but, même le méchant pour le jour du malheur.* »

Choisissez le pire événement auquel vous pouvez penser : un virus qui tue des centaines de milliers de personnes? Ou un génocide brutal? Même ces choses ont leur place dans son dessein! Il n'y a pas d'impasse dans le monde de Dieu. Il n'y a pas de surprises pour le Dieu tout-puissant. Tout ce qu'il fait, il le fait pour lui-même, pour sa propre cause.

C'est l'enseignement limpide de l'Écriture : le Dieu tout-puissant a tout entre ses mains. Dieu est souverain et sa providence est parfaite. Pourtant, cet enseignement n'est pas toujours facile à accepter. Nous pouvons confesser que le dessein de l'Éternel tient bon et s'accomplira lorsque des personnes malveillantes se lèvent, ou lorsque nous voyons le carnage causé par des catastrophes naturelles, ou lorsque nous entendons parler de guerres et de rumeurs de guerres. Nous sommes alors heureux de pouvoir le dire : « Dans tout cela, le dessein de l'Éternel subsiste. »

Mais il y a aussi des moments où cela nous touche de plus près. N'est-il pas plus difficile de faire confiance au dessein de Dieu lorsqu'il choisit de nous envoyer des épreuves? Il est difficile de confesser joyeusement que Dieu est souverain lorsque nous avons de nombreux projets qui s'effondrent soudainement. Nous commençons à nous interroger sur ses mains paternelles lorsque la vie commence à nous sembler inutile, ou lorsqu'elle est bouleversée par tel ou tel événement.

Car même si nous savons que le dessein de Dieu tient toujours, nous luttons. Lorsqu'il y a un lourd fardeau dans la famille, ou une grave maladie, lorsque nous devons vivre pendant de nombreuses années avec une déception, nous ne voyons pas toujours le dessein de Dieu, nous ne voyons pas où Dieu conduit tout cela. Nous ne le voyons pas sur le moment, et parfois nous ne le verrons jamais. Cela fait de la soumission au dessein de Dieu un véritable combat. Quel est son plan? Sera-t-il bon pour nous?

Dans ces moments-là, nous devrions revenir à certains mots clés de Proverbes 19.21 : « *le dessein de l'Éternel* ». Soulignez le nom utilisé pour désigner Dieu dans ce passage : **l'Éternel**. Il n'est pas simplement un Seigneur, quelqu'un qui règne sur les choses et qui ordonne aux gens de faire ce qu'il veut. Non, il est l'Éternel. C'est ainsi que plusieurs traductions françaises rendent le nom personnel de Dieu, Yahvé.

C'est le nom qui nous renvoie au Dieu de l'alliance, celui qui a noué une relation d'amour durable avec son peuple. C'est l'Éternel qui est apparu à Abraham et qui lui a donné ses grandes et bienveillantes promesses, et c'est l'Éternel qui a délivré Israël de l'esclavage en Égypte. C'est l'Éternel qui a envoyé son Fils bien-aimé dans le monde, jusqu'à mourir pour nos péchés.

C'est l'Éternel, le Dieu de l'alliance, qui a un but! C'est le Dieu de l'amour inébranlable qui accomplit sa volonté sur cette terre! Et cela nous dit d'emblée que son dessein est toujours bon. Car quel est l'esprit qui sous-tend les projets de Dieu? Quelle est la raison pour laquelle Dieu fait ce qu'il fait?

En tant que Dieu de l'alliance, il veut le bien de son peuple! Dieu fait constamment des choses qui rendent notre salut encore plus certain! C'est ce que nous pouvons lire dans Romains 8.28 : « *Nous savons que toutes choses coopèrent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein.* »

Dieu agit pour notre bien : c'est son dessein qui prévaut! Parce qu'il nous aime tant, il veut que tout dans notre vie serve le grand but qu'il a pour nous : que nous soyons son peuple et que nous marchions en communion avec lui.

Quoi que Dieu fasse, quelle que soit la manière dont il conduit votre vie et dont il guide ce monde, souvenez-vous de son motif parfait : que son peuple se rapproche toujours plus de lui, dans la foi et dans l'amour. C'est son but ultime, son plus grand objectif, que Dieu reçoive l'adoration qui est due à son saint nom.

Notre salut et la gloire de Dieu : tel est le fondement du dessein immuable de Dieu. Et il l'accomplira sûrement! Car « *il y a dans le cœur de l'homme beaucoup de pensées, mais c'est le dessein de l'Éternel qui s'accomplira* ».

Reuben Bredenhof, professeur de théologie

Traduit de « God's Plan for You in 2021 », *Unfolding the Word*, 29 décembre 2020.

L'auteur a servi comme pasteur des Églises réformées canadiennes à London, Ontario, et St-Albert, Alberta, puis pasteur de l'Église réformée libre de Mount Nasura, en Australie. Il est maintenant professeur de ministère et de mission au Séminaire théologique des Églises réformées canadiennes à Hamilton, Ontario, Canada.

www.ressourceschretiennes.com



2024. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))